

# Wie erkenne ich, dass ein Kind missbraucht wird/wurde?

## Das Kind

- wirkt verschlossen und lässt niemanden mehr an sich heran
- es meidet plötzlich bestimmte Orte und/oder Personen
- es zeigt Unlust/vermeidet es mit anderen Kindern zu spielen
- es wird aggressiv gegen sich selbst und /oder andere
- es verletzt sich selbst vorsätzlich
- es zieht viele Kleidungsstücke übereinander an/trägt auf einmal viel zu große Kleidungsstücke, um sich unattraktiv zu machen
- oder es schminkt sich auffällig und kleidet sich nicht altergemäß körperbetont
- es zeigt ein frühreifes Verhalten und übermäßige, sexuelle Neugierde
- es macht anzügliche Bemerkungen, die nicht seiner Art oder seinem altersgemäßen Wortschatz entsprechen
- es spielt dem Alter unangemessene Spiele mit sexuellem Hintergrund
- es malt Bilder von Geschlechtsteilen oder Missbrauchs-Situationen
- es exhibitioniert sich (versucht durch Bloßstellen der Genitalien auf sich aufmerksam zu machen)
- in der Schule machen sich plötzlich schwächere Leistungen bemerkbar
- es leidet unter Konzentrationsstörungen, chronischer Erschöpfung, extremer Müdigkeit
- es legt plötzlich ein ungewöhnliches Waschverhalten an den Tag, es hat das Gefühl der "Unreinheit"/"Ich bin schmutzig"
- es hat nachts Alpträume, schläft sehr unruhig und /oder wacht schreiend auf.
- es nässt oder kotet sich plötzlich wieder ein
- es hat ohne erklärbare Ursache häufig Bauchschmerzen

## Ziemlich sichere Anzeichen von Kindesmissbrauch sind:

- blaue Flecke oder Bisswunden an Oberschenkeln und Brust
- chronischer vaginaler Ausfluss, Blasenentzündungen ohne organische Ursache
- anale, orale oder vaginale Verletzungen oder Entzündungen
- ansteckende Geschlechtskrankheiten

Quelle: Projekt Kinderaugen e.V., Ratzeborn